
香江衛士立體軍演顯實力
先進信息化海陸空作戰 全殲來犯特種部隊

香港文匯報訊（記者 殷翔）如果

外國特種部隊悍然入侵香港，威脅

700萬市民安全怎麼辦？駐港部隊昨

日舉行名為「香江衛士-2016D」的

先進信息化海陸空聯合作戰實兵演

習，出動包括電磁信息壓制、無人偵

察機、精確制導導彈、反坦克火箭、

武裝直升機火箭炮等先進武器，以精

確高效的多軍種聯合突擊，迅速將敵

方陣地夷為平地，全殲所有來犯之

敵。駐港部隊表示，本次向各界開放

的演習是年度訓練計劃一部分，顯示

駐港部隊捍衛國家主權、保障香港安

全的決心和實力。
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立法會議員田北
辰、馬逢國及陳克
勤等昨日都有到場
觀看演習。身為港
區全國人大代表的

田北辰表示，演習顯示了戰爭的可
怕，威力巨大的火箭炮只需數秒就摧
毀數公里外的目標。駐港部隊定期在
港演習十分必要，可以震懾意圖威脅
香港安全的勢力，保障市民安全，增
加港人國民身份認同感，體現了「一
國兩制」的優越性。

田北辰說，現代武器真的很可怕，
爆炸發生後才聽到聲音，如果市民被
武裝襲擊根本毫無抵抗之力。因此有
駐港部隊保護香港很重要，在香港演
習體現了「一國兩制」，證明香港是
中國的一部分。大家可以想想，萬一
面對武裝襲擊，誰能挺身而出保護我
們？田北辰認為，駐港部隊定期向市

民開放演習匯報很有必要，讓市民了
解國家國防力量的發展，有助培養市
民的國民身份認同。他相信對那些反
港勢力，駐港部隊起到重要的震懾作
用，但對現時那些反港分子，「警察
已經足夠，駐港部隊能隨時提供強力
支援。」

田北辰認為，國家軍事實力的與時
俱進十分必要，才能維護國家安全、
保護國民不受侵犯。他說：「我們看
看國家幾千年歷史，可見軍事實力的
重要性，中國古代曾經那麼繁華，就
因為軍事實力不足而被列強侵略。」

他指出，國家仍面臨軍事挑戰，如
太平洋地區和南海衝突等，唯有擁有
足夠的軍事實力才能維持和平，他
說：「我深深相信軍力是最基本保
障，有軍事實力，國家才有發言權，
才有和平談判的籌碼。」

■記者 殷翔
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聯合演習兵種裝備 製表：殷翔

部隊

兵力

裝備

海軍

海軍艦艇

艦艇列炮

空軍

武裝直升機

航空火箭炮

陸軍

摩托兵、裝甲兵、
特種兵、工兵、防
化兵、炮兵

火炮裝甲車、迫
擊炮、反坦克火
箭導彈、榴彈發
射器、重機槍

本次演習是駐港部隊繼去年以來第二次向各界開放，意
在增進各界對駐港部隊的了解，加強互信與交流。駐

港部隊司令員譚本宏中將及政委岳世鑫中將等親臨現場指
揮。獲邀的500名嘉賓包括中聯辦副主任楊建平，外交部
駐港特派員宋哲，保安局局長黎棟國，警務處處長盧偉
聰，海關關長鄧忍光，消防處處長李建日，立法會議員、
港區全國人大代表及政協常委，十八區區議會主席和部分
社團領袖等。

海陸空多武器裝備並練
演習是駐港部隊2016年度訓練計劃之一，前三次演習分
別針對陸上、海上和防空演練，本次演習主要目的是提升
多軍種聯合作戰能力，予來犯特種部隊全方位立體化精確
打擊和殲滅。
演習動用了海軍、空軍航空兵部隊，加上陸軍摩托化步
兵、裝甲兵、特種兵、工兵、防化兵和炮兵。參加演習的
武器裝備包括海軍艦艇、直8和直9武裝直升機、陸軍裝甲
車、迫擊炮、反坦克火箭、榴彈發射器、重機槍等。
演練內容包括由空中偵察、視頻偵察和火力偵察組成的
聯合偵察，由遠程火力突擊、航空火力突擊、地面火力突
擊和電磁信息壓制組成的聯合信火突擊。由精確火力打擊
和快速衝擊組成的地面接敵展開，由迷盲遮障掩護、左翼
鉗制、正面強攻、爆破障礙、分割殲滅和側翼迂廻等組成
的衝擊突入行動，並由縱深擊、機降突襲、轉移陣地、戰
地攻心和現場救護組成的合力圍殲行動，以及由火力追殲
和兵力追剿組成的縱深追剿行動。

精確打擊秘潛敵方部隊
昨上午10時30分演習開始。敵方特種部隊秘密潛入青山

地區，佔據多個高地構築陣地，預備接應後援大軍、伺機
佔領市區。駐港部隊迅速組織陸海空精銳編成聯合戰鬥
群，向敵兵陣地發起突襲。
隨着三顆光電干擾彈壓制敵方通訊系統，武裝直升機和
無人機臨空，進行火力偵察和拍照。隨即海上艦隊重炮對
敵陣地實施精確打擊，然後是炮兵陣地進行猛烈的二次火
力覆蓋。4架直9型武裝直升機以大量航空火箭炮，對敵指
揮部所在15號高地實施4輪猛烈攻擊。
地面突擊隨即開始，特種部隊在火炮裝甲車、軍用越野
車的重機槍掩護下，實施左側佯攻、右側強攻的突擊，煙
霧彈、迫擊炮、激光炮、反坦克火箭彈、榴彈炮等進行全
方位火力壓制。當中「紅箭73」導彈在數公里外精確擊中
寬約1.5米的目標，引起在場嘉賓們陣陣驚歎。
在強大而精確的火力壓制下，特種部隊勇猛突擊，敵人
陣地紛紛淪陷，部分敵軍在攻心戰下搖白旗投降。剩餘企
圖逃竄的敵軍，亦在直升機索降部隊和地面戰士圍剿下被
徹底殲滅，11點45分演習順利結束。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）民
建聯立法會議員葛珮帆昨日亦有
到場看軍演，除大讚「真槍實彈
好震撼」外，她亦指出在「一國
兩制」及香港基本法的規定下，
香港不用承擔軍費，年輕人不用
服兵役，但有解放軍駐港部隊長
期保護香港。她認為，要珍惜
「一國兩制」，就要堅決維護國
家主權，強調搞「港獨」對香港
百害而無一利，只會損害祖國及
香港利益，絕對不能縱容。

網民讚好：撐港繁榮安定
有關言論獲逾300網民畀like支
持，「Bobo Lee」就留言表示︰
「支持香港繁榮安定，加油！」
「KT Win」則說︰「想提醒年輕
議員身邊的朋友，在今時代，香
港言論有自由。民主可隨便指導
他們走好方向，但不能教年輕議

員『搞港獨』。」
對於個別網民質疑她「鼓勵戰

爭」，她其後再發帖表示，自己
當然希望世界和平，永遠沒有戰
爭，並強調其分享不是鼓勵戰
爭，「可惜現實世界十分殘酷，
並不是所有人都愛和平。我同意
科技應以民為本，但只要有某些
國家、某些科學家開始製造武
器，其他國家為求自保，無論想
不想，也必須做。」
她續說︰「歷史告訴我們，弱

國無外交，弱國只會被欺侮，弱
國人民的生命財產無保障。我國
曾經為此付出非常沉重的代價，
千萬家庭家破人亡，我們必須從
歷史中汲取教訓。我國已經公開
表示希望和平崛起，絕不輕言開
戰，軍備只為捍衛國家領土、保
護國民，包括保護中國香港人。
請問保家衛國，何罪之有？」

葛珮帆：堅決維護國家主權

■駐港解放軍舉
行軍事演練。

莫雪芝 攝

■駐軍軍演擊中
目標。

莫雪芝 攝

■圖為直升機發
射火箭彈打擊目
標。 中通社

■市民與駐港解放軍合影。 莫雪芝 攝

■楊建平（左一）、黎棟國（左二）與駐港部隊首
長。 莫雪芝 攝

■陸軍展現軍紀。 莫雪芝 攝

本港樓價迭創新高，差餉物業估價署
的數據顯示，9月私人住宅樓價指數按月
上升2.78%，連升6個月，升至295.5，再
創今年新高。租金指數亦持續上升，按
月上升 0.8%，連升 5 個月。市場預期明
年首季前，樓價有機會超越去年 9 月的
水平，創出歷史新高。房屋雖具投資工
具性質，更是生活必須，樓宇供應關係
市民大眾的基本生活品質，當局必須主
動採取措施，壓抑各種投機炒作需求，
引導市民的心理預期。尤其在總體經濟
放緩的大環境下，樓市如脫韁野馬勢必
增加民怨，激化社會深層次矛盾。檢討
樓市需求管理措施，優先保障本地市民
的置業需求，刻不容緩。

回顧今年年初，樓價仍有調整壓力，但
3月開始已經展開反彈。市場相信美國加
息空間不大，低息環境持續及市場資金充
裕，加上市場炒家推波助瀾，樓價再創歷
史新高已經近在眼前。加上近來人民幣貶
值預期加強，一些內地投資者為對沖幣值
影響，不惜支付特別印花稅也來港買樓，
進一步加強了市民大眾對樓價易升難跌的
心理預期，為熾熱的樓市火上加油。

事實上，今年以來，本港樓宇供應並不
少。根據運輸及房屋局數據，首三季有
10700 伙私人住宅落成，同比增加 3 成
半，施工量更達19100伙。當局預計未來

三至四年一手私人住宅供應將達到93000
伙，是有記錄 12 年以來最高水平。如此
「源源不絕」的新樓供應，仍然未能消除
市民對長遠住宅單位供應不足的憂慮。究
其原因，是市民目睹政府拓地之難，對未
來能夠提供充足的土地發展信心不足。早
前發展局的諮詢文件就指出，本港到
2043年尚欠200公頃的房屋用地，這還不
包括經濟和社區用地，必須發展新界北新
市鎮，以及在合適地點填海造島，才能從
根本上解決長遠土地和房屋需求。

本港房屋問題既有短期的挑戰，亦有長
遠的困局。如何保障本地市民的置業需求
得到滿足，令樓價不再嚴重超越普羅大眾
的購買能力，更是迫在眉睫。當局自去年
2月底出招壓抑樓市後，其「辣招」已經
完全被市場消化。面對港人置業需求、市
場投資需求與供應之間的矛盾，港府有迫
切需要審視過去推出的需求管理措施，特
別是針對外來資金湧港買樓的新形勢作出
檢討。至於長遠的土地困局，則需要當局
展現決心和魄力，開闊思路，加快研究及
推出包括維港外填海、利用保育價值較低
的綠化用地等多種措施。與此同時，保育
組織、環保團體、地方利益等各方持份者
也需要放下歧見，從香港長遠利益出發，
以基層利益為重，共同解決這個長期困擾
香港社會發展的難題。

樓市又見新高 政府需再出新招
城市大學專業進修學院學生莫嘉傑昨日下午再次

入稟法院，要求頒令禁止立法會秘書處及有關方面
發放議員酬金及各類津貼予未宣誓、未就任的梁頌
恆、游蕙禎和劉小麗，同時要求法院聲明三人均無
權接收有關薪津，須將已收取的薪津退回立法會秘
書處。事實上，上述三人在10月12日的立法會宣誓
無效，完全是自己一手造成，咎由自取。他們至今
為止，既沒有正式就任，更沒有履行議員職責，為
市民服務，就不應該領取只有議員才有資格領取的
薪酬和津貼，有市民對此提出司法覆核，完全是合
法合理，更符合主流民意的訴求，相信法庭會依法
作出公正裁決。

根據基本法第104條規定，宣誓是憲制的責任，亦
是一位議員能否正式上任，履行其職務的前提，這是
法律規定的要求。《立法會議事規則》第1條規定，
立法會議員如未能按照《宣誓及聲明條例》規定宣
誓，則不得參與立法會會議或表決，也不能加入任何
委員會。換句話說，一日未完成宣誓程序，梁游劉三
人便不能開會及無權投票，不能展開立法會議員的工
作。但是，據了解，他們從10月份起就領取立法會議
員的薪金和預支津貼，高達近百萬元。

按照《立法會條例》及「慣常做法」，發薪金給議
員，是以該人當選為依據，只要參選人成功當選，已
合資格領取薪金。至於該人未完成宣誓儀式，按例只
會限制該人參與會議的資格，原則上不會影響其薪津
福利及使用立法會設施。這顯然是相關的條例及規則
不夠周密之處。因為，立法會薪津及設施使用的目
的，是支持議員履行議員職責及開展議員的工作。議

員未宣誓就先出糧的安排，本意是為了方便議員盡快
展開服務市民的工作，法例亦規定，當選議員應盡快
宣誓。但是，現在的情況是，相關的候任議員宣誓時
「玩嘢」，即拒絕宣誓，按例就必須取消其就任資
格。在此情況下，該候任者已不是議員了，再繼續領
取薪酬就絕不合適。莫嘉傑昨天入稟法院，是反映出
社會大眾對梁游劉三人多日未正式就任卻領取高薪的
不滿。因此，立法會秘書處理應根據他們未能履行職
責，等同不能工作，不能服務市民的情況，再加上事
件仍在司法覆核程序中，而暫停其薪津，直至法庭審
理有結果為止。

有法律界人士更指出，由於特區政府對游、梁二人
能否再宣誓提出了司法覆核，高等法院將在11月3日
開庭審理。一旦特區政府勝訴，法院裁定按《宣誓及
聲明條例》第21條，他們拒絕宣誓一刻，已被取消就
任議員資格，意味着他們失去議員資格外，政府可追
究他們參選時作出虛假聲明的刑事責任。而游、梁二
人的行為等同不誠實騙取參選立法會議員的資格並當
選，導致政府發放立法會議員薪津給他們，除了干犯
作出虛假聲明罪外，他們亦可能干犯了《盜竊罪條
例》(香港法例210 章)第18條：以欺騙手段取得金錢
罪，即任何人以欺騙手段（不論該欺騙手段是否唯一
或主要誘因）而不誠實地為自己或另一人取得任何金
錢利益，即屬犯罪，循公訴程序定罪後，可處監禁10
年。因此，除了依法取消游、梁二人的就任資格，政
府還應追究二人的相關刑事責任，讓犯事者得到應有
的懲罰，才能維護法治尊嚴、平息民憤。

（相關新聞刊A4版）

梁游劉未宣誓就任 議員薪津理應停發


